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( UPOV) ORIGINAL: ena1isch 

DATUM: 10. Auaust 198~ 

INTERNATIONALER VERBANO ZU~I SCHUTZ VON PFLANZENZUCHTUNGEN 

Gf:NF 

VERWALTUNGS- UNO RECHTSAUSSCHUSS 

Einundzwanzigste Tagung 
Genf, 8 . und 9 . Oktober 1987 

WICHTIGE MERKMALE 

Vom Verbandsburo ausgearbeitet 

1. Der Verwaltungs- und Rechtsausschuss diskutierte an seiner zwanzigsten 
'!agung verschiedene Fragen zum Thema "wichtige Merkmale", die in Artikel 6 des 
Uebereinkommens vorgeschrieben sind. 

2. Der Ausschuss beschloss, dass diese Fragen wei ter auf nationaler Ebene 
diskutiert und die Resultate dieser Diskussionen mUndlich an der einund
zwanzigsten '!agung des Ausschusses vorgetragen werden sollten. Der Ausschuss 
beauftragte das Verbandsburo, einen Brief vorzubereiten und an die Delegierten 
zu verschicken. Der Brief sollte dazu beitragen, dass die Gesprache auf 
nationaler Ebene eine einhei tliche Richtung nehmen; er ist in der Anlage zu 
diesem Dokument wiedergegeben. 

3. Die Delegierten sind eingeladen, 
Uber die Resultate der Diskussionen auf 
nationaler Ebene zu berichten. 

[Anlage folgt] 
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c.ENM. SUSSE 

Sehr geehrte Damen und Herren! 

ln'ElNATIONAL UNON 
FOl THE ~OT£CT10N OF 
HEY VMIETIES OF P'LANTS 

34. chemin«* Colombettes 
1211 Centve 20 

22. Juli 1987 

Seit einiger Zeit befassen sich der Verwaltungs- und 
Rechtsausschuss und der Technische Ausschuss mit Fragen 
aus dem Bereich "wichtige Merkmale", die in Artikel 6 des 
UPOV-Uebereinkommens vorgeschrieben sind. Erst ktirzlich 
entwickelte sich eine Diskussion tiber diese Fragen im 
Zusammenhang mit Hybridsorten. 

An seiner zwanzigsten Tagung (17. und 18. Juni 1987) 
diskutierte der Verwaltungs- und Rechtsausschuss ein Doku
ment mit dem Titel "Definition und Prtifung von Hybrid
sorten" (CA::J/'X.X/7), das die franzosische Delegation vor
bereitet hat. Obwohl das Dokument als Antwort auf eine 
ASSINSEL Motion tiber die Definition von Maishybriden ent
worfen wurde, beschrankte sich die Diskussion nicht nur 
a~f Mais, sondern bezog ganz allgemein Hybridsorten mit 
ein. Im Laufe dieser Diskussion behandelte der Ausschuss 
Fragen aus den Bereichen Merkmale, die zur Unterscheidung 
von Sorten herangezogen verden, und ging auf das Konzept 
der Mindestabstinde ein. Der Ausschuss beschloss, dass es 
hilfreich ware, venn diese Fragen vor seiner nachsten 
Sitzung (15. und 16. Oktober 1987) auf nationaler Ebene 
weiter diskutiert verden konnten, und er beauftragte des
halb das Verbandsburo, einen Brief vorzubereiten, der den 
Gesprachen auf nationaler Ebene eine einheitliche Richtung 
zu geben vermag. Das Verbandsbtiro schlagt deshalb vor, auf 
nationaler Ebene die folgenden Themen aufzugreifen: 

(i) Im Zusammenhang mit der Definition der Mais
hybriden (siehe Dokument CAJIXIX/5) ware die Frage zu 
prufen, ob es in der praktischen Prufung der Sorten mog
lich ist zu unterscheiden zwischen Merkmalen, die fur die 
Unterscheidung der Sorten herangezogen verden und Merk
malen, die fur die Identifizierung von Saatgut und 
Pflanzenproben herangezogen verden. 

/ ... 
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(ii) Was ware die Folge einer Aufteilung der Merkmale 
in diese zwei Gruppen? 

(iii) Wurden die Abstande zwischen den geschutzten 
Sorten (und folglich die vom Sortenschutz vorgegebenen 
Schutzbereiche) zu klein, und wenn dem so ist, was musste 
am UPOV-Uebereinkommen geandert werden, urn grossere Unter
schiede und breitere Schutzbereiche zu.ermoglichen? 

(iv) Der mogliche Einsatz neuer Methoden, z.B. 
Elektrophorese, urn die Unterscheidbarkeit neuer Sorten 
festzulegen, unter Berucksichtigung der unter (i), (ii) 
und (iii) festgelegten Vorgaben. 

An der zwanzigsten Tagung des Verwaltungs- und 
Rechtsausschusses wurden einige Delegationen gefragt, ob 
sie fur bestimmte Arten eine Liste vorbereiten konnten, in 
der die Merkmale in die zwei Kategorien aufgeteilt wtirden, 
wie sie unter (i) festgehalten sind, und ob sie die Folgen 
dieser Aufteilung beschreiben konnten. Die Arten, welche 
die Sachverstandigen in ihre Studie aufzunehmen bereit 
sind, sind im Anhang zu diesem Brief aufgezahlt. 

Es ist vorgesehen, dass die Resultate der Gesprache 
auf nationaler Ebene und die vorbereiteten Listen mlindlich 
vorgetragen wtirden an der nachsten Sitzung des Verwaltungs
und Rechtsausschusses, als Vorbereitung auf die Dritte 
Sitzung mit Internationalen Organisationen. Sollte sich 
jedoch zeigen, dass die Gesprache konkrete Vorschlage fur 
eine Revision des UPOV-Uebereinkommens zeitigen, konnten 
diese Vorschlage dem Verbandsburo tibermittelt werden, das 
sie in eine angepasste Fassung des Dokuments CAJ/XX/4 fur 
die nachste Sitzung aufnehrnen konnte. 

. In diesem Zusammenhang wird daran erinnert, dass der 
Verwaltungs- und Rechtsausschuss eine gemeinsame Sitzung 
mit dem Technischen Ausschuss am 15. Oktober 1987 halten 
wird. Die Themen dieser gemeinsamen Sitzung werden sein 
"Definition und Prufung von Hybridsorten" und "Mindest
abstande zwischen Sorten". 

Mit vorztiglicher Hochachtung 

~~e~f~ 
Stellvertretender Generalsekretar 

Verteiler: Vertreter im Verwaltungs- und Rechtsausschuss 
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Staat 

Danemark 

Frankreich 

Deutschland 
(Bundesrepublik) 

Niederlande 
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Art en 

Sauerkirsche und/oder 
Weihnachtskaktus 

Mais 
Sonnenblume 
Luzerne 

Roggen 
Pelargonium oder 
Elatior Begonie 

Weidelgras 
Gerber a 
Sal at 

Vereinigtes Konigreich Chrysantheme 
Erbse 

--- oOo ---

[Ende des Dokuments] 


